



Fallece la política Rosalía Peredo; fue senadora, dirigente partidista y candidata al gobierno del estado

JUAN LUIS CRUZ PÉREZ ■ 2

## ■ Añejo padecimiento terminó con su vida

# Fallece la política tlaxcalteca Rosalía Peredo Aguilar

■ JUAN LUIS CRUZ PÉREZ

La ex senadora de la República, ex diputada federal y ex dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT) y del extinto Partido Socialista (PS), así como luchadora social y ex funcionaria estatal, Rosalía Peredo Aguilar, falleció este martes en la ciudad de Puebla, a causa de una grave enfermedad que no pudo superar.

Peredo Aguilar llegó a Tlaxcala en las últimas décadas del siglo pasado, en donde abrazó diversas luchas sociales, como fue el reparto de tierras y la fundación de ejidos como Plan de Ayala, José María Morelos y Pavón, ambos en el municipio de Tetla; Unión Ejidal de Tlaxco, La Laguna y Lázaro Cárdenas, entre otros.

De formación en el área de las Ciencias Políticas y Administración Pública, inició su carrera política militando en el extinto Partido Revolucionario de los Trabajadores, del cual resultó electa como diputada federal en la LIII Legislatura federal, durante el periodo 1985–1988 y desde donde se hizo líder nacional de la Unión General de

Obreros y Campesinos de México (UGOCM)

Más tarde se unió a las filas del PT y tiempo después, tras respaldar el proyecto electoral a favor de la Alianza Ciudadana, encabezada por el PAN y que llevó como candidato al gobierno del estado a Héctor Ortiz Ortiz, Peredo Aguilar asumió la titularidad del Fomtlax.

En los comicios del año 2006, Peredo Aguilar fue postulada al Senado de la República, cargo que asumió, dando su rompimiento con el PT, partido al que renunció en el año 2007 para dar vida a una nueva fuerza electoral local, que denominó Partido Socialista, el cual perdió su registro en los comicios del año 2021.

Antes, fue postulada como candidata al gobierno del estado en los comicios del año 2010, los cuales fueron ganados por el entonces abanderado del PRI, Mariano González Zarur.

Tras la pérdida de registro de su partido estatal, Peredo Aguilar se alejó de la vida política y pública del estado de Tlaxcala, y sus seguidores y equipo que formó, pasaron a engrosar las filas de otros institutos políticos.